
特別の教育課程の実施に関する保護者アンケート（令和４年度） 

 

【MC 科等特例措置全般に関わって】 

 

 

 



 

 
【子ども達の変容について】 

 



 

 

 
 
 



【学校としての取組について】 

 

 

 
 



自由記述 

・⼦供達がタブレットを使いこなしてスピーチを出来ることは、IT 機器を使い⾃分の意⾒を皆の前で発
表する⼒がついており、MC 教科の成果であると思います。タブレットや教室の環境等、他校に⽐べて
恵まれた ICT 教育を受けることが出来てありがたいです。MC に限らず、コロナの影響もまだまだあ
る中で先⽣⽅が⼦供達の学びと楽しい経験のために努⼒してくださっていることに感謝しています。 

・まだ参観では⾒た事が無いので、参観内容で⾒る機会を増やして頂きたいです。 
・⾃分の意⾒を積極的に⾔えたり、パソコンで友達とやり取りする姿は頼もしいです。 
・私達親世代になかった教育内容に圧倒され、またとても頼もしく思っています。 
・そうぞうの授業と違いがわかりません。スピーチまた MC とは別なのでしょうか。 
・情報が漏れてしまう（顔や名前）やウイルス感染など、リスクが存在することを低学年でも教えてほし

い。 
・授業で情報機器を使⽤することに対して、⼦ども⾃⾝⼤変楽しんで取り組んでおります。⾃分が発信す

る情報が周囲にどのような影響を与えるか、今後⾼学年に向けて学び取っていってほしいと存じます。 
・国語、算数、理科、社会の授業時間または、履修内容は確実に確保されていますか？ 
・⼩学校での MC 授業が中学校に継続されていないのがとても勿体無く、残念に思います。⼩学校と同

レベルの ICT 環境の整備を中学校でも連携して進めていただきたいです。 
・授業参観を⾒て、国語の授業だけはタブレットを使わずに授業してもいいのではないか、図⼯も体育も

使っていましたが使わない教科や時間があってもいいのでは？と思いました。 
・MC の授業内容についてあまり分かっていませんでしたが、参観やお便りを通して少しずつ理解して

きました。調べることだけでなく、⾃分の思いや考えを⼈に伝えることの⼤切さを今の時期から学べる
⼦どもたちはとても羨ましいです。社会に出ると求められるスキルだと思います。 

・MC でのスピーチが楽しいようです。これからも宜しくお願い致します。 
・6 年⽣になり、ホームページを制作するなど、これから必要になるスキル、それを使いこなす⼒をつけ

て頂いていると感謝しております。 
・端末を使うことによる視⼒の低下も⼼配しましたが、限られた時間で使⽤されていたりと配慮もされ

ているかと思います。また、まとめる⼒や調べる⼒、発表する⼒はとてもついてきていると思います。 
・1分間スピーチの発表を楽しみにしてます。発表に対しても、お友達からの質問や感想など楽しみにし

ている事が⼦供の話からよくわかります。また、登校できない間もオンラインで授業を受ける事に抵抗
がないので、学校での⽇々の積み重ねで⼦供の成⻑がよくわかります。いつも感謝しております。あり
がとうございます。 

・以前から、堂々と発信がする⼦ども達の姿に MC の重要性を感じましたが、最近は、収集・活⽤を駆
使して準備された資料作成が素晴らしいなと感じる事が多くなりました。 

・発表することを、楽しんでいる様⼦がうかがえるので、これからも続けて欲しいです。 
・MC の授業⾵景、⼦供達の様⼦を参観や動画等で⾒てみたいです。 
・いつも⼦どもたちへの学⼒向上にあたり、ご尽⼒いただきまして感謝申し上げます。MC の教科に関し

まして、学習することにより⼦どものコミュニケーション⼒の向上は素晴らしく家庭でも活かされて
おり、⽇々成⻑を感じます。これからの⼈⽣のどの場⾯に於きましても、コミュニケーション⼒は必要
不可⽋だと思っておりますので、これを学習できることを嬉しく思っております。今後ともよろしくお



願い申し上げます。 
・タブレットの使⽤⽅法はもちろんのこと、話し合い活動でも⾮常に有効に活⽤できていると思います。 

また、個⼈情報保護の観点や、していいことダメなことを、⾃然と⾝につけられているように思いま
す。 これからの社会には、⽋かせないスキルを培える、貴校ならではの MC 科。本当にありがたいで
す。 

・貴重な体験をさせてもらっていると思います。⼦供からも MC の授業が楽しいと話してくれるので親
も嬉しいです。 

・先⽇の授業参観を⾒せていただき、⼀切ノートを使わずに、⼦どもも先⽣もＰＣを使って、その中で完
結していく姿を⾒て驚きました。昭和の⼈間だからだと思うのですが、映像や図を通して、⾃分の頭の
中を整理していくことに、ただ、ただすごいと思いました。伝統⽂化の話し合いにおいては、様々な要
因が絡み合う事象を⾃分たちで調べて、議論し合っていくことで、⾃分事ととらえ、かつ相⼿への伝え
⽅を⾔葉だけでなく、視覚的にも訴える技術を学ぶことは⼤事なことだと思います。今後も引き続き、
どうぞよろしくお願いいたします。次回の授業参観も楽しみにしています。 

・将来的にとても役⽴つ学びと思います。⼈前でわかりやすくプレゼンテーションができること、また⼈
の話を聞く⼤切さや、わかりやすい資料の作成、IT 機器の効果的な使い⽅などなど、この教科⼀つで
様々な学びを得ることができると思います。 

・パソコンで友達とやり取りしている姿は頼もしいです。ありがとうございます。 
・MC の授業参観がない為学びの内容を把握できておりません。 
・年度初めに、MC でこの学年はこんなテーマで発表を！と話してもらっていたので、⼦どもがどこに意
識しているのか良く分かった。さらなる発展を期待しています。 

・楽しみにしている MC の授業を、これから拡充していってもらえるよう期待しています、 
・個々がどのように思い考えるか。またそれをどのように表すか。そして他の⼈は別の意⾒があり、それ

もまた認め合議論していく学習がとても鍛えられると期待しています。（MC について） 
・MC 科の設置より得ているプラス⾯は多く感じます。⼀⽅、他の学校にはない、この科⽬かあること

で、何の授業が少なくなっているのか、そこで不⾜していることは何なのかついては⾒えにくいです。
MC があることで不⾜していることがあるとすれば、どのように補っているのか知りたいです。また、
基本的な使い⽅、⽬の酷使、タブレットを操作しながら歩く…などの⾏動も気になります。そのような
基本姿勢も⾝につくといいなと思います。 

・MC の学習を通して、スキルはもちろんのこと、適切なコミュニケーションとして情報を使うことがで
きる⼒をつけていると感じています。SNS との付き合い⽅なども、情報との付き合い⽅の⼀つとして
学習に取り⼊れていただけると幸いです。 

・これからを⽣きる⼦どもたちに必要な⼒をつけて頂けていると感謝しております。 
・楽しく授業を受けているようですが、学年があがるにつれmcの授業内容を知る機会が減った様に感じ

ます。 
・参観などとは別に、MC の授業を⾒学できるような機会があれば参加してみたいです。特例校としての
⾊々なチャレンジを楽しみにしています。 

・⼩学校１年⽣にして、すでに ipadを使って写真を撮っているという話を息⼦から聞きます。⼦どもた
ちに無理のないようにしながら、ipad も取り⼊れた授業をしてくださっていて、ありがたいです。息



⼦はＭＣの授業が⼀番楽しいと話をしていました。３学期もどうぞよろしくお願いいたします。 
・MC の授業は⼦供も楽しく学ばせて頂いているようです。 
・学校での発表に使う資料についてなのですが、インターネットで検査した画像を貼り付けている事が
気になりました。調べてみたところ、学校の授業で使う分には著作権等問題ないみたいですが、⼦供た
ちのネットリテラシーを育てるためには引⽤元の記載をするなど、誰が発信した情報であるかを確認
する習慣をつける事が⼤切だと感じます。 

・IT化が進むなか、⼦ども達の将来を⾒据えた教育を⾏って頂いている事に感謝申し上げます。 
・MC 科があることで、低学年から学べることは、これからの世の中に適応していく上で、⼤切なことは

が学べるので有難いと思っております。 
・いつも⼦どもたちのために、いろいろと試⾏錯誤してくださり、本当に感謝しております。 
・⼦どもが MC の授業の話を⾊々してくれます。とても楽しいようです。⾃分でしっかり学んで能⼒を

⾝につけていってほしいと思います。 
・MC の成果が定量的に分かるようなご案内や、⽣徒達の発表・創作物などがあると、保護者としても

MC の価値や効果を、今まで以上に評価し易くなると思います。 
・とても重要な教科だと思うので、学べる環境に感謝しています。 
 


